

# Crystal – Was ist das?

## Infothek für die Gruppenarbeit

**Kapitelfilm „Crystal – Was ist das?“:** weitere Informationen zum Thema

**Kreativ-Box:** Bilder, Zeichnungen, Tondokumente und Animationen zum Thema

### Crystal – Was ist das?

Crystal Meth wird meist in Form kleiner weißlicher Kristalle angeboten, die an zerstoßenes Eis erinnern. Die Droge ist aber auch als weißliches Pulver erhältlich. Chemiker bezeichnen diese synthetische Droge als Methamphetamine.

### Batteriesäure und Lampenöl für die Herstellung

Sie wird künstlich in Laboratorien hergestellt. Die Ausgangsstoffe sind verhältnismäßig leicht zu beschaffen. Einer dieser Stoffe ist zum Beispiel Pseudoephedrin. Dieser Stoff ist in vielen Medikamenten enthalten, die gegen Husten oder Asthma eingesetzt werden. So ist es auch möglich, dass Crystal in kleinen „Drogenküchen“ in Privathaushalten hergestellt wird. Für die Herstellung werden außerdem Abflussreiniger, Batteriesäure, Frostschutzmittel und Lampenöl verwendet. Dabei entstehen große Mengen an Giftmüll. Für die Herstellung von 100 Gramm Methamphetamine fallen ungefähr 500 Gramm giftiger Abfall an.

### Wirkung von Crystal hält lange an

Methamphetamine gehört zur Gruppe der Amphetamine. Amphetamine sind Stimulanzien, also Stoffe, die anregend auf den Konsumenten wirken. Methamphetamine wirkt ähnlich wie Amphetamine, nur stärker und länger anhaltend. Das liegt an der Methylgruppe, die Crystal vor dem Abbau durch das Enzym Monoaminoxidase schützt. Deshalb geht der Abbau von Crystal sehr langsam vor sich. Für Konsumenten bedeutet das, dass die Wirkung von Methamphetamine sehr lange anhält.

### Crystal: Drogen der Leistungsgesellschaft

Viele bezeichnen Crystal heute auch als Zeitgeistdroge. Sie scheint wie gemacht für unsere Leistungsgesellschaft, denn mit Hilfe von Crystal kann man besser die Erwartungen erfüllen, die viele Arbeitgeber heute an ihre Mitarbeiter stellen. Mitarbeiter sollen stark motiviert, leistungs- und kontaktfreudig sein und an der Arbeit dran bleiben, auch wenn sie monoton sein sollte. All das verstärkt diese Droge und gibt dem Konsumenten obendrein noch ein gutes Gefühl.

